

El Dic. La Serena, 25-11-1997 pg

C

"EL CASTIGO DE LA MOMIA, DE LUIS ENRIQUE CARVAJAL"

Un Libro para Recuperar La Historia de La Serena

Acaba de ser publicado el primer libro de Luis Enrique Carvajal Narvaez, "El castigo de la momia", el que a través de relatos con base real, pretende traer al presente pasajes de la historia de La Serena, situados a mediados del siglo XX, una etapa de la ciudad que parece haberse olvidado.

El autor, quien nació en esta ciudad, es un reconocido agricultor de la región. En esta actividad tuvo a su cargo varios fundos y fue por diferentes períodos presidente de la Sociedad Agrícola del Norte. Actualmente se desempeña como presidente de la Junta de Vigilancia del Río Elqui y sus afluentes.

Sus intereses literarios nacen del desempeño como columnista periodístico en diario *El Día*. En cierta ocasión escribió unos pocos artículos basados en historias de la vida de antaño en La Serena y desde ese momento le

atrajo la idea de relatar casos similares, limitándose a Coquimbo, La Serena y Algarrobito. Comenzó a trabajar definitivamente en los veinte relatos que componen la presente obra hace dos años.

El contenido de los relatos nace de la vida agrícola que tuvo Carvajal: "desde joven conocí el movimiento agrícola, trabajé en fundos, donde de repente conversaba con un millonario que iba a comprar y otras veces conversaba con cargadores; eso, sumado a cosas que escuché en mi casa que van más allá de lo agrícola, me ayudaron a escribir estos relatos", explica el escritor.

La temática de la obra, según su autor, no se puede agrupar en un solo concepto. Sin embargo, la ubicación cronológica es clara: a mediados del presente siglo (con anterioridad a la reforma agraria), donde se aprecia un periodo que la mayoría de la

población de la zona no conoce o recuerda.

Sobre este aspecto, Carvajal piensa que "es muy pobre lo que existe de historia de La Serena, sobre todo del siglo pasado y este siglo, no hay literatura. También por esta necesidad escribo el libro, para aportar al conocimiento histórico de nuestra zona".

Mediante la obra, el autor además pretende incentivar a jóvenes, profesores e investigadores, para hacer frente a esta falencia con trabajos como el suyo: "se han intentado anteriormente, pero no se terminan", afirmó.

Carvajal agregó que el desinterés en la historia reciente de La Serena, se grafica en la ausencia de bibliografía en la Biblioteca Pública de la ciudad y en el desorden de los diarios de la época que existen en ese archivo.

El proyecto cercano del escritor es continuar con estos "Relatos del siglo XX", pues quedó con un total de cuarenta cuentos bosquejados, los que posibilitarían dos tomos más; sin embargo, dijo que para los próximos dos volúmenes se tendrá que documentar mucho más, pues en la elaboración de su primera obra "pagué el noviciado".

"El castigo de la momia" fue publicado por la casa editora local.



Un libro para recuperar la historia de La Serena [artículo]

Abel Fuchslocher L.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fuchslocher L., Abel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un libro para recuperar la historia de La Serena [artículo] Abel Fuchslocher L. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)